

Nicolás Casales

El 3 de agosto de 1980, en la maternidad única de la ciudad de Pando, nacía Pablo Nicolás Casales Fresenga. Hijo de padres trabajadores y abuelos incansables que le dieron gran apoyo. Vivió sus primeros años en la ilustre ciudad, concurre al jardín de infantes número 222.

Inquieto, curioso y perseverante, a la edad de 4 años, se mudó junto a sus padres y abuelos paternos a Barros Blancos donde viviría hasta la mayoría de edad.

Concurrió a la escuela número 130, luego al liceo público del mismo nombre. Su abuela lo denominaba “el llamador”, ya que gustaba de salir al murito de su casa, donde cuál antena, nucleaba innumerables amigos del barrio.

Decidió iniciarse en la carrera de Medicina en la Universidad de la República en el año 1999, para en 2003 comenzar su carrera docente en la Facultad, primero como ayudante de clase en Anatomía básica, luego continuaría en su especialidad, la traumatología, hasta la actualidad.

Se recibió de Doctor en medicina en 2008, inició y culminó su formación de especialista en traumatología y ortopedia de la Universidad de la República en 2012.

Desde entonces, por una iniciativa de la Cátedra de la Universidad, y una

necesidad nacional, se inició en una subespecialidad que le apasiona, la cirugía oncológica de tumores músculo esqueléticos.

Para ello, dada la carencia de formación en el país, incursionó en pasantías varias por ciudades de Brasil y Japón. Forma parte de la Sociedad Latinoamericana de tumores músculo esqueléticos y de la Sociedad internacional para la salvación de extremidades del cuerpo y ha iniciado desde hace unos años, la formación de los especialistas de nuestro país, acompañado por un grupo constituido para el trabajo multidisciplinario, la UPOME. Los mismos, se hicieron del Premio Nacional de Cirugía del año 2020, en la presentación de una técnica innovadora para el país, de bajo costo y que ha salvado vidas, o mejor aún, mejorado la calidad de vida de muchos uruguayos.

Su trabajo inagotable lo lleva ahora a nuevos proyectos vinculados a la temática, para que todos los uruguayos tengan acceso a los tratamientos individualizados más adecuados.

Actualmente vive en la ciudad de Pando, la que lo vio nacer, junto a la familia que ha constituido.

